





TERRITORIO, TALENTO Y TRANSFORMACIÓN PEQUEÑAS EMPRESAS PARA GRANDES PAÍSES



Jóvenes que lideran hoy, transforman el mañana

El VII Foro Iberoamericano de Turismo es un espacio único de diálogo, colaboración y acción público-privada, en el que autoridades, representantes de instituciones y academia, organizaciones empresariales y empresas se darán cita para abordar los retos, desafíos y oportunidades que enfrentan las Mipyme de la región.

La acción publico-privada que caracteriza estos espacios posibilita la adopción de compromisos del sector privado con las Mipyme. En la pasada edición de Medellín se presentó el Compromiso Iberoamericano con las Mipyme que ha guiado nuestra acción desde entonces.

Esta VII edición del Foro en Tenerife, Islas Canarias, supondrá ratificar en el compromiso y avanzar como región en materia de Mipyme.



VII FORO IBEROAMERICANO 27 Y 28 DE NOVIEMBRE DE 2025 • ESPAÑA

TENERIFE DONDE LOS NEGOCIOS CONOCEN LA VIDA

El logo del VII Foro Iberoamericano de la Mipyme incorpora la paleta de colores del emblema tradicional del foro, reinterpretándola para reflejar algunos de los símbolos más representativos de Tenerife. En el centro destaca el majestuoso Teide, el volcán que, con casi 4.000 metros de altitud, constituye el punto más alto de España. Sobre él se superpone la esterlicia, una de las flores más emblemáticas del archipiélago canario, cuya apariencia exótica evoca buena suerte, libertad y nuevos comienzos.

VII FORO IBEROAMÉRICANO DE MIPYME

El pasado 30 de julio se celebró en la sede de CEOE-Tenerife un desayuno institucional con motivo de la presentación del VII Foro Iberoamericano de la Mipyme. El acto contó con la participación de representantes del Cabildo de Tenerife, el Gobierno de Canarias, CEOE-Tenerife, CEIB y SEGIB. Tras las intervenciones, se ofreció una rueda de prensa ante medios locales, nacionales e internacionales. El encuentro sirvió para destacar la importancia del foro como espacio clave para el fortalecimiento de las mipymes en Iberoamérica.



Así se lo contamos

Los participantes en el desayuno institucional fueron líderes destacados del ámbito público y empresarial, incluyendo a Lope Afonso, Vicepresidente del Cabildo de Tenerife; Gustavo González, Viceconsejero del Gobierno de Canarias; Pedro Alfonso, Presidente de CEOE-Tenerife; Narciso Casado, Secretario Permanente del Consejo de Empresarios Iberoamericanos; y Jaume Gaytán, Responsable de Economía y Empresa de la Secretaría General Iberoamericana. Su presencia reafirmó el compromiso conjunto por impulsar el desarrollo y la internacionalización de las mipymes en la región.

VII FORO IBEROAMÉRICANO DE MIPYME

A continuación el video de presentación del VII Foro Iberoamericano de la Mipyme de Tenerife, Islas Canarias.



La presentación, además sirvió para presentar la plataforma oficial del VII Foro Iberoamericano de la Mipyme desde la que se pueden consultar todas las novedades relativas al evento así como inscribirse.

INSCRÍBASE AQUÍ



Conoce las tres T

El VII Foro Iberoamericano las MIPYMES propone una forma de entender el desarrollo donde el territorio es protagonista, el talento es una prioridad y la transformación positiva y sostenible de Iberoamérica es el único propósito. Una visión de entender el desarrollo donde las pequeñas empresas son la clave para hacer grandes los países.



Hablamos de Territorio porque el desarrollo tiene contextos, raíces, instituciones, normativas, suelos y comunidades y una MIPYME está profundamente ligada al ecosistema donde opera.

Hablamos de Talento porque quienesgenuinamente apuestan por la formación, la empleabilidad y la inclusión encuentransiempre una misma respuesta: un futuropromisorio.





Y hablamos de Transformación porque queremos que las MIPYMES sean parte del diseño del futuro. Por eso hablamos de herramientas, de financiamiento, de digitalización y de sostenibilidad.

Hablamos de transformación porque en ese 99% del tejido empresarial iberoamericano se extiende un enorme laboratorio de soluciones a los retos apremiantes de nuestras sociedades.



VII FORO IBEROAMERICANO DE LA MIPYME

El VII Foro Iberoamericano de la Mipyme tuvo su espacio en el II Foro Iberoamericano de Turismo el pasado mes de mayo. Narciso Casado (CEIB), Jaume Gaytán (SEGIB) y Pedro González (Cabildo de Tenerife), anunciaron la séptima edición en el archipiélago canario, en la isla de Tenerife.



Las Mipyme son el motor de nuestras economías como así lo demuestra su contribución al PIB o la cantidad de puestos de trabajo que generan. Sin embargo, las Mipyme en la región enfrentan retos comunes como el acceso a la financiación, la adopción de la inteligencia artificial o una oferta de formación adecuada a las necesidades de la empresa.

Trataremos todos esos temas y muchos más desde la óptica de la acción público-privada y en clave iberoamericana. Le esperamos en Tenerife los días 27 y 28 de Noviembre.

SWITCHEAR

FORO FIJE

Del 3 al 5 de septiembre, Buenos Aires será el punto de encuentro de más de 1.000 líderes y jóvenes empresarios de toda Iberoamérica en el Foro FIJE "Switchear", organizado por FIJE, UNAJE y con el apoyo de CEIB. Switchear no es solo un foro: es el motor de una nueva agenda empresarial basada en la innovación, la sostenibilidad y la conexión estratégica.



Tres ejes clave:

Expansión empresarial: internacionalización, inversión de impacto y alianzas público-privadas.

Innovación y competitividad: inteligencia artificial y tecnologías emergentes al servicio de la productividad.

Juventudes y sostenibilidad: soluciones a los grandes desafíos económicos, sociales y ambientales.

© ¿Por qué participar?

Ampliará su red de contactos de alto nivel. Ganará visibilidad en medios iberoamericanos. Participará en debates clave con impacto real en los negocios.

🗯 Inscripción gratuita con el código CEAJE:

https://switchear-fije.clapps.io

Iniciativas da CIP para Apoiar as PME Portuguesas: Fundo PME 2025

e Plano Portugal 2030 Entre as iniciativas da CIP, destaca-se o Fundo PME 2025, uma iniciativa da União Europeia que visa apoiar as



uma iniciativa da Uniao Europeia que visa apoiar as empresas na proteção dos seus direitos de Propriedade Industrial. As PME portuguesas podem aceder a reembolsos até 2.500 € para despesas relacionadas com serviços de pré-diagnóstico de PI, bem como para o registo de marcas, desenhos, patentes nacionais e europeias.

Além disso, no âmbito do Plano de Avisos Anuais - Portugal 2030, a CIP também divulga oportunidades para a internacionalização das PME. Com uma dotação indicativa de 29.000.000,00 €, este programa procura potenciar a capacidade exportadora das empresas, o seu reconhecimento global e o acesso a novos mercados através de ações de promoção, marketing e participação em eventos internacionais.

CIU impulsa el desarrollo de MiPyMES Manufactureras

CIU ha lanzado la Comunidad Industrial MyPES, una plataforma estratégica diseñada para ofrecer espacios de colaboración, capacitación y representación. Además de esta iniciativa, la CIU trabaja activamente en propuestas de políticas e instrumentos adaptados a la realidad de las MiPyMES manufacteras, incluyendo la revisión de su categorización y la adecuación de aspectos laborales e impositivos. La gremial también ofrece una amplia gama de servicios para el desarrollo competitivo, abarcando áreas como innovación, exportación, certificación y gestión ambiental.







CCSUY lanza Centro de Servicios Compartidos (CSC) en Finanzas



CCSUY ha presentado el Centro de Servicios Compartidos (CSC) en Finanzas, un nuevo servicio para PYMES de todo el país. Esta herramienta busca transformar su gestión financiera, ofreciendo una dirección estratégica y escalable que les permite tomar decisiones informadas sin un departamento interno.

El CSC proporciona acceso a un asesor senior, diagnóstico y plan de acción personalizado, una comunidad de pares y formación financiera especializada. El servicio abarca diagnóstico inicial, elaboración de presupuestos, gestión de tesorería y seguimiento financiero mensual

CEOE impulsa el crecimiento de las PyMEs a través de CEPYME500

La plataforma CEPYME500, una iniciativa de Cepyme, se dedica a identificar, seleccionar y promover a las 500 empresas españolas con mayor potencial de crecimiento. La selección se basa en criterios como el incremento de su facturación, la generación de valor añadido, la creación de empleo, su capacidad de innovación y su presencia internacional. El objetivo principal de este programa es otorgar visibilidad y reconocimiento tanto a nivel nacional como internacional a estas compañías destacadas. Las empresas seleccionadas en CEPYME500 acceden a herramientas y servicios exclusivos a través de una plataforma privada, que incluyen certificaciones, oportunidades de networking con una amplia red de profesionales, noticias relevantes para el negocio, acceso a iniciativas de innovación abierta y canales de comunicación especializados, entre otros beneficios.





La UIA presenta su propuesta para una nueva Ley PyME

La Unión Industrial Argentina (UIA) presentó su propuesta para la nueva Ley PyME, centrada en una serie de ejes estratégicos que buscan fortalecer el desarrollo del sector.

Entre los principales lineamientos se destacan la simplificación tributaria, con el objetivo de aliviar la carga fiscal y administrativa que enfrentan actualmente las pequeñas y medianas empresas; la implementación de incentivos a la inversión, orientados a promover la modernización y el crecimiento productivo; y el impulso a la internacionalización, mediante herramientas y políticas que faciliten su inserción en mercados globales.



La CIP impulsa la digitalización de PyMEs

La Cámara de Industrias y Producción (CIP) celebró con éxito un evento enfocado en la transformación digital de las PyMEs. Liderado por la Fundación Telefónica Movistar, este encuentro ofreció herramientas y conocimientos para impulsar el desarrollo de las PyMEs a través de la digitalización, contribuyendo así al fortalecimiento del sector empresarial.



La CIG abre una Oficina de Transformación Digital para PyMEs



La Cámara de Industrias de Guayaquil (CIG), en alianza con la Cámara de Innovación y Tecnología Ecuatoriana y el Clúster de Transformación Digital de Ecuador, ha lanzado la primera Oficina de Transformación Digital del Ecuador.

Esta iniciativa tiene como objetivo principal apoyar a las PyMEs en su proceso de digitalización, ofreciendo herramientas como diagnósticos de madurez digital, capacitación y asistencia para crear una hoja de ruta personalizada. Las empresas interesadas pueden registrarse para acceder a estos beneficios de forma gratuita y avanzar en su transformación digital.

ANEP promueve el futuro de las MiPyMEs en el ENADE XXIV

La Asociación Nacional de la Empresa Privada (ANEP) celebró el XXIV Encuentro Nacional de la Empresa Privada (ENADE) el pasado 31 de marzo de 2025, bajo el lema "Empresas del Futuro, Innovación y Financiamiento". Este evento ofreció a las MiPyMEs conocimientos y herramientas esenciales sobre innovación, digitalización, inteligencia artificial y la importancia del nearshoring. Se brindaron perspectivas clave sobre cómo las MiPyMEs pueden modernizarse, capacitar a su talento humano y acceder a capital de riesgo corporativo para financiar su crecimiento.



Alianza estratégica de CACIF para el emprendimiento y las PyMES

CACIF Joven y Grant Thornton Guatemala han establecido una alianza estratégica para impulsar el emprendimiento y fortalecer las PyMES. Esta colaboración se materializa a través del proyecto "Clínica Empresarial de PyMES", mediante el cual diez jóvenes emprendedores recibirán capacitación especializada en áreas financieras y tributarias por parte de expertos de Grant Thornton. La iniciativa subraya el compromiso del sector privado en fomentar la educación empresarial y la formalización.



Además, CACIF continúa su labor de formación a través de iniciativas organizadas en colaboración con FEPYME, como las conferencias "Generando Futuro", que recientemente exploraron el impacto de la inteligencia artificial en el ámbito laboral.



COHEP impulsa Clínicas Empresariales para MiPyMES

COHEP participó las "Clínicas Empresariales en Claves para Fortalecer tu MiPyME", un evento organizado por la Asociación Hondureña de Instituciones Bancarias (AHIBA). El objetivo fue brindar herramientas conocimientos esenciales desarrollo para el consolidación de las MiPyMEs. Durante el evento, los principales bancos del país ofrecieron asesoría personalizada.



Comisiones PyME de CONCAMIN impulsan la innovación y financiación

Durante la Expo PyME Monterrey 2024, CONCAMIN abordó temas como la inteligencia artificial, el nearshoring, las inversiones y el financiamiento, orientando a las PyMEs hacia la modernización y la expansión de sus negocios.

Además, en una sesión conjunta de sus Comisiones de PyME, Financiamiento, Comercio Interior y Fiscal, CONCAMIN dialogó con representantes de Hacienda en México para impulsar acciones estratégicas que mejoren la inclusión financiera, fomenten la innovación y formalización económica, y fortalezcan la participación de las PyMEs en las cadenas de valor.





Cenpromype apuesta por las MiPyMES lideradas por mujeres

Con el objetivo de impulsar el desarrollo económico inclusivo en el Triángulo Norte de Centroamérica, Cenpromype lanzó el programa "Todo en Finanzas", una iniciativa dirigida a fortalecer las capacidades financieras de las MiPyMES lideradas por mujeres. El programa inició con la participación de 120 empresarias y se enmarca dentro del Programa de Empoderamiento Económico de las Mujeres (WEE), una iniciativa de la OEA con el apoyo de META.

Durante la jornada online de lanzamiento, también se dio a conocer el uso de SINET, la plataforma digital de Cenpromype que facilita la vinculación entre las MiPyMES y el ecosistema productivo, promoviendo así su integración a mercados y redes de apoyo.



UIP: Desarrollo PyME con AL-INVEST Verde y Club MiPyMES

El proyecto AL-INVEST Verde, una iniciativa de la Comisión Europea, busca fomentar la transición de las empresas hacia una producción más sostenible. Su objetivo principal es acercar a las PyMEs europeas y latinoamericanas para desarrollar negocios potenciales, siempre considerando la legislación verde europea.

En Paraguay, la UIP lidera este proyecto, con el fin de que las PyMEs locales adopten prácticas más sustentables. Esto se logrará a través del fortalecimiento de la unidad ambiental de la UIP, la medición y mitigación de la huella de carbono de las PyMEs, y la colaboración en el marco normativo con entes reguladores para promover un desarrollo sostenible integral.



Por otra parte, el Club MiPyMES de la UIP mantiene una agenda activa de eventos, talleres y capacitaciones diseñados para el fortalecimiento y desarrollo de MiPyMEs. Entre sus iniciativas recientes, el Club organizó talleres sobre optimización de procesos y eficiencia, así como charlas online enfocadas en registro de marca y propiedad intelectual, ambas con acceso gratuito.



Asimismo, ha facilitado sesiones networking para acceso а financiamiento, brindando las empresas la oportunidad de conectar instituciones crediticias. Complementariamente, se realizó un Tour Industrial, visitando empresas modelo como Broterra, para promover eficiencia aprendizajes en sostenibilidad.

CONFIEP y Asociación PyME Perú por la formalización MiPyME



CONFIEP impulsa el desarrollo de las MiPyMEs, a menudo en colaboración con actores clave como la Asociación PyME Perú, de la cual es asociada. En el marco del Día del Bodeguero, ambas unieron esfuerzos para promover la simplificación administrativa, con el objetivo de fomentar la formalización de las MiPyMEs. Entre las propuestas presentadas al Gobierno, se destaca la reducción de la burocracia para la obtención de permisos y licencias municipales, la limitación de la injerencia municipal en las actividades económicas y un cambio en el enfoque de la fiscalización hacia un apoyo técnico y promocional.

Como parte de esta alianza, también han puesto en marcha un Ciclo de Conferencias Empresariales que aborda temas cruciales para las MiPyMEs. En este marco, se celebró la Segunda Conferencia Empresarial: "Transformación digital de las PYME para acceso a mercados". El evento se centró en el uso de herramientas tecnológicas con inteligencia artificial, comercio electrónico y posicionamiento en redes sociales, promoviendo así la digitalización como vía para ampliar oportunidades comerciales y fortalecer la competitividad del sector.

CONEP y UNPYME fomentan el talento joven para las MiPyMES

UNPYME, como gremio representativo de las MiPyMES y miembro asociado de CONEP, organizó, junto con Conciencia Ciudadana, un evento bajo el título "Diálogos por el Futuro". Esta iniciativa tuvo como objetivo fomentar la participación activa de estudiantes y jóvenes, preparándolos para ser futuros profesionales y emprendedores que impulsen el sector productivo y las MiPyMES.



COPARMEX y BBVA ofrecen beneficios financieros a las PyMEs

COPARMEX ha establecido una alianza estratégica con BBVA, que ofrece una Cuenta Maestra PyME con operatividad inmediata y sin cargos mensuales. Además, la propuesta incluye beneficios exclusivos como atención y seguimiento preferenciales, contacto directo con un ejecutivo, y un seguro de vida para empleados de hasta \$50,000, entre otras soluciones financieras que buscan potenciar el desarrollo y la gestión de las MiPyMES.



PUBLICACIONES DE INTERÉS







Reunión Extraordinaria de Ministros y Ministras de Relaciones Exteriores de los Estados Miembros de la Comunidad Iberoamericana

1° de julio de 2025

- 1. Reafirmar la Comunidad ibergamericana como un foro privilegiado de diálogo concertación política, solidaridad y cooperación en el que confluyen afinidades históricas y culturales que nos unen, proyectan y construyen el futuro de nuestros
- soberana y la unidad son elementos inherentes a nuestra Comunidad y defir manera de ser y estar en el mundo.
- manera de ser y estar en en munos. Profundizar en los valores y principios que nos definen, así como en la importancia de la inclusión y el consense, como señas de identidad del acervo iberoamericano, construido durante más de treinta años. En tal sentido, tomar nota de los contenidos del informe elaborado por la SEGIB sobre el valor del consenso.
- 4. Reforzar las Reuniones de Ministros y Ministras de Relaciones Exteriores
- Recozzar las Rouncoines de Ministros y Ministras de Recisiones Exteriores (MRRE), como instancia que premita orientar políticamente a la Comunidad entre las Cumbres de Jerás y Jerés de Estado y de Gobierno. Tomar nota de la propuesta de reuniciones ministeriales, foros y encuentros incluidos en la Nota Conceptual de la Secretaria Pro Tempore y reiterar el compromisio de todos los Estados miembros con los trabajos preparatorios de la XXXX Cumbre (beroamericana. que se celebrará en Madrid.
- que se cesebrara en Maonio.

 6. Avanzar en una planificación de la Cooperación (beroamericana más estratégica y 6. Avanzar en una planificación de la Cooperación Bercomericana más estratégica y concertada, comecariados renovados que contileguan a la conocididación del Sistema de Cooperación Iberoamericana, para seguir diando respuesta a los retos que afronta nuestra culosdarais sobre la base de los principios de parteipación incinciava, horizontalidad entre sus miembros y consenso en la toma de decisiones. Y Mandatar, asimienzo, a las intancias competentes de la Comenciadad theroamericana que elaboren una propuesta de Estrategia para la Cooperación Iberoamericana para su mentual validación en la Reputión de Ministros y Ministras de Relaciones Exteriores en noviembre de 2025, conforme a la metodología que se acuerde.

Declaración de Sevilla





COMPROMISO IBEROAMERICANO MIPYMES





AGENDA IBEROAMÉRICANA





AGOSTO 13 | 14 | 15 2025



Centro de Convenciones Cartagena de Indias (CCCI) Cartagena, Colombia





iSÍGUENOS EN REDES!



alabras de S.M. el Rey Don Felipe VI en la lausura del XV Encuentro Empresarial...



Discurso de Antonio Garamendi (CEOE), nuevo presidente de los empresarios...

27 visualizaciones + hace 2 meses



Antonio Garamendi nuevo presidente de los Empresarios Iberoamericanos

11 visualizaciones + hace 2 meses



ompromiso Iberoamericano por la pleabilidad juvenil en el XV Encuentro...



Presentación de conclusiones a los jefes de Estado y Gobierno en el XV EEI



Redes y Rutas: infraestructuras digitales para una Iberoamérica conectada









LA MAYOR RED IBEROAMERICANA DE ORGANIZACIONES EMPRESARIALES

CEIB es la institución que engloba a las organizaciones empresariales iberoamericanas más represe





CEIB - CONSEJO DE **EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS**



@CONSEJODEEMPRESARIOSIBE **ROA1399**



Editar perfil

CEIB - Consejo de Empresarios Iberoamericanos

@CeibEmpresarios

Impulsamos el progreso económico y la mejora del bienestar social a través de la promoción de la INICIATIVA PRIVADA, el ESPÍRITU de EMPRESA y el EMPRENDIMIENTO.





4

CEIB - Consejo de Empresarios Iberoamericanos / Conselho de Empresários Ibero-americanos

Más Iberoamérica, nuestra empresa común